

# Was nehmen Sie aus der Tagung mit?

Personen-Schaden-Forum 2022: Have-Tagung vom 27. April in Zürich



**Markus Ganzke,**  
Leiter Haftpflicht- und  
Versicherungsrecht  
Coop Rechtsschutz

«Die Tagung hat aufgezeigt, dass sich die Rechtsfortentwicklung zurzeit immer mehr von wissenschaftlichen Grundlagen und der erforderlichen Berücksichtigung des Einzelfalls entfernt.»

«Spannend fand ich die Lösungsansätze zur Anpassung des Genugtuungsrechts, vor allem die Ausführungen dazu, wie man die Genugtuung bei leichten Verletzungen bemessen könnte.»



**Michèle Epprecht,**  
Rechtsanwältin, Zürich

«Im Vergleich zum Haftpflichtrecht ist das Sozialversicherungsrecht sehr dynamisch, Gesetz und Rechtsprechung entwickeln sich immer weiter.»



**Soriya Pek,** Juristin Rechts- und  
Regressdienst Unfallversicherung  
Stadt Zürich



**Thomas Wehrli,**  
Rechtsanwalt, Bern

«Ich nehme interessante Vorschläge mit, wie Genugtuungssummen einfacher, objektiver und kohärenter bemessen werden können.»



**Massimo Aliotta,**  
Rechtsanwalt, Winterthur

«Die heutige Tagung hat eindrucksvoll aufgezeigt, wie die verschiedenen Rechtsgebiete im Versicherungsrecht teilweise sehr unkoordiniert funktionieren.»



**Susanne Bollinger,**  
Vizepräsidentin Obergericht des  
Kantons Schaffhausen

«Die unterschiedlichen Herangehensweisen bezüglich Schadenausgleich in den verschiedenen Rechtsgebieten kamen in den prägnanten Kurzreferaten anschaulich zum Ausdruck.»

Umfrage: Beatrice Walder